

## **BAB V. SIMPULAN DAN IMPLIKASI**

### **A. Simpulan**

Berdasarkan hasil dari penelitian mengenai Analisis Dampak Pandemi Terhadap Pendapatan Pemilik Usaha Tape Ketan di Kabupaten Kuningan yang telah dijelaskan pada bab empat, maka dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Pendapatan Pemilik Usaha Tape Ketan di Kabupaten Kuningan sesudah adanya Pandemi Covid-19 lebih rendah dibandingkan sebelum adanya Pandemi Covid-19
2. Pendapatan Per Kapita Pemilik Usaha Tape Ketan di Kabupaten Kuningan sesudah adanya Pandemi Covid-19 lebih rendah dibandingkan sebelum adanya Pandemi Covid-19,
3. Tingkat Kesejahteraan pemilik usaha tape ketan di Kabupaten Kuningan sesudah adanya pandemi Covid-19 lebih rendah dibandingkan sebelum adanya Pandemi Covid-19, dimana pemilik usaha tape ketan yang masuk kategori sejahtera sebelum pandemi sebanyak 36 orang menjadi 16 orang setelah Pandemi Covid-19

### **B. Implikasi**

Berdasarkan hasil dari analisis data, pembahasan dan kesimpulan maka implikasi di penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Pendapatan Pemilik Usaha Tape Ketan sesudah adanya Pandemi Covid-19 lebih rendah dibandingkan sebelum adanya Pandemi Covid-19, hal ini terjadi dimana permintaan tape yang menurun akibat pemberlakuan

pembatasan sosial berskala besar. Dinas Koperasi UKM Perdagangan dan Perindustrian Kabupaten Kuningan, diharapkan dapat membuat kebijakan seperti pendampingan dan pelatihan kepada pemilik usaha seputar pemasaran digital serta memberikan pelatihan terkait cara produksi yang baik sehingga pemilik usaha tape ketan tidak memproduksi tape ketan hanya mengandalkan pesanan dari pelanggan.

2. Pendapatan Per Kapita Pemilik Usaha Tape Ketan di Kabupaten Kuningan sesudah adanya Pandemi Covid-19 lebih rendah dibandingkan sebelum adanya Pandemi Covid-19. Pemilik Usaha Tape Ketan, disarankan untuk melakukan peningkatan kualitas produk serta pemasaran, yang mana pemilik usaha dapat memasarkan produknya melalui *online* atau melakukan penjualan di *e-commerce* seperti Shopee, Tokopedia dll serta melakukan peningkatan promosi di media sosial seperti *facebook*, *instagram* atau media sosial lainnya agar jangkauan pemasaran produknya lebih luas sehingga pendapatan yang diterima akan lebih besar yang dimana hal ini dapat meningkatkan pendapatan perkapita yang diterima.
3. Tingkat Kesejahteraan pemilik usaha tape ketan di Kabupaten Kuningan sesudah adanya pandemi Covid-19 lebih rendah dibandingkan sebelum adanya Pandemi Covid-19, dimana pemilik usaha tape ketan yang masuk kategori sejahtera mengalami penurunan. Pemilik usaha tape ketan, diharapkan dapat melakukan inovasi produk sehingga tidak hanya bergantung pada penjualan tape ketan saja, seperti membuat olahan makanan dari tape ketan atau olahan makanan yang berbahan dasar ketan.

### C. Keterbatasan Penelitian

Penelitian masih memiliki beberapa keterbatasan. Di antaranya Penelitian ini hanya berfokus terhadap dampak pandemi Covid-19 terhadap pemilik usaha tape ketan dengan penggunaan variabel terbatas yaitu hanya fokus pada pendapatan, pendapatan per kapita serta tingkat kesejahteraan. Akan lebih mendalam apabila penelitian selanjutnya menganalisa dampak keseluruhan yang dirasakan oleh pemilik usaha tersebut serta dapat mencakup lebih luas seperti perincian biaya operasional dan sebagainya.

